

ELECO DE GERONA.

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS.

Precios de suscripcion: En esta capital 5 rs. al mes, 14 el trimestre y 24 al semestre. En la provincia y fuera de ella: 6 rs. al mes, 16 al trimestre y 28 al semestre. Números sueltos 6 cuartos. — Comunicados y anuncios medio real por línea, à los suscritores y 1 real à los que no lo sean. Los suscritores por trimestre tienen derecho à la insercion de un anuncio de seis líneas, que se publicará tres veces al mes gratis. Este periódico se publica todos los dias excepto lunes y los siguientes à dias festivos. La Redaccion y Administracion se halla establecida en la libreria española, Cort-Real número 1. En dicho punto se admiten suscripciones, anuncios y reclamaciones, asi como en la imprenta y libreria de D. Pedro Corominas, bajada de la cárcel vieja núm. 11. Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

GERONA 13 DE MARZO.

(Conclusion.)

Después que hayais cautivado su impresional é inocente atencion con tan divino y suave razonamiento, y cuando los contempleis entusiasmados y àvidos de tan intima union con Dios en el sagrado Festin, como le llama la Iglesia, describidles del mejor modo que pudiereis el cuadro de las principales virtudes que mejor alientan y disponen nuestro espíritu à la recepcion de tan augusto y santo Sacramento: recorred en su presencia el catálogo de todas ellas, y recargad vuestro acento sobre la indispensable necesidad que tienen principalmente de la castidad, de la caridad, y humildad, germen fecundo de las demás, cuyo conjunto les hará acreedores à los favores y gracias eucarísticas.

Encarecedles en primer lugar la castidad, virtud sublime; porque solamente los inocentes de manos y de corazon limpio pueden subir al monte del Señor y permanecer en el lugar santo, como enseña el Real Profeta (1); *El Dios de la Eucaristia se solaza entre los lirios* (2); y la mas pura de las vírgenes se vió favoreci-

da con la dichosa embajada de un Arcángel para anunciarla que el Verbo divino de nuestros altares n oraria en un seno immaculado.

Elogiadles à continuacion la humildad, à esa sombra apasible donde la pureza debe ocultarse para conservar en ella su frescura. Maria vió su frente orlada con el gran título de Madre de Dios, porque primero se llamó *esclava del Señor* (1). Jesucristo penetró en la casa del Centurion bajo la impresion de la ardiente fé, que revelaban sus humildes exclamaciones cuando decia: *No soy digno, Señor, de que entreis en mi casa.* (2)

Ponderadles, por último, la excelencia de la mas grande de las virtudes, la caridad, sin la que cae todo el edificio de la salud y de la santificacion del hombre, segun lo asegura San Pablo en su carta primera à los de Corinto; *Porque Dios es caridad, Dios es amor* (3) en espresion del Profeta de la isla de Patmos, S. Juan. Es amor en lo mas alto de los cielos lo es en toda la naturaleza, pero lo es, sobre todo, en el Sacramento del altar, en donde radican las tiernas

finezas de su amor y la prenda mas cierta de nuestra salvacion.

La castidad, la humildad y la caridad confeccionarán el triple adorno del vestido nupcial de sus almas convidadas por primera vez al divino banquete, y las asimilarán en un todo à las vírgenes sábias del Evangelio.

La castidad será como la lámpara que brillará en sus tiernecitas manos la caridad, como el aceite que conservará la llama para su inocente corazon; y la humildad, el dulce y plácido sueño que las adormecerá mientras esperan al divino Esposo.

Plegue à Dios, por fin, que este grande y augusto Sacramento recibido por vuestros queridos niños saludablemente impresionados por la constante enseñanza de sus pastores, llegue à ser su única alegría en medio de los azares de esta vida para que despues sea su felicidad en el Cielo.

Y vosotros, mis apreciados colaboradores, con la instruccion catequística de vuestros pepueñuelos que os encargamos y recomendamos muy encarecidamente, os abrireis una brillante página en el gran libro de la eternidad, y que en el dia de vuestra cuenta recabará de la mano de nuestro omnipotente Dios la corona

(1) Salm. 23 vers. 4.º

(2) Cant. cap. 6 vers. 2.

(1) Luc. cap. 1.º vers. 38.

(2) S. Matth. cap. 8.º vers. 8.º

(3) Cap. 13 vers. 1.º y siguientes.

de justicia, que en espresion del grande Apóstol, no descansará sino sobre la cabeza de los que, como vosotros, bayan peleado las batallas del Señor con el celo y constancia que os inculcamos en esta nuestra carta pastoral la que terminamos, dandoos con toda la efusion de nuestro corazon la afectuosa y episcopal bendicion en el nombre del ✠ Padre y del ✠ Hijo y del ✠ Espíritu Santo. Amen.

De nuestro Palacio de Gerona en la dominica de sexagésima 16 de Febrero de 1868.—CONSTANTINO, OBISPO DE GERONA.—Por mandado de S. E. I. el Obispo, mi Señor, *Dr. Francisco Aznar y Pueyo*, Canónigo Secretario.

SECCION DE NOTICIAS

LOCALES.

Por fin hemos gozado ya del beneficio de la lluvia tan deseada. Ayer desde las cinco de la madrugada hasta las nueve de la mañana, llovió bastante y á la hora en que escribimos estas lineas el celaje anuncia que continuará la lluvia. Si es así, aun podrá rehacerse nuestros campos y mitigar algo, la miseria que nos amenaza.

Como ya en tiempo oportuno hemos manifestado, nuestro Excmo. Ayuntamiento ha acordado definitivamente señalar la pension de cuatrocientas milésimas de escudo, diarias, á los veteranos pobres que existen como venerandos recuerdos del glorioso sitio de esta plaza en 1809. Los interesados son, D. Narciso Baguer, D. Miguel Castelló, y D. Pedro Bahí y Mascort. Tambien se le ha asignado un escudo mensual, al veterano D. Juan Noguera, con cuya pension mensual y la que cobra como retirado del ejército, completa la de cuatro reales

diarios asignada á sus otros compañeros. Tal acuerdo honra sobre manera al Sr. Corregidor, que fué el que inició la idea, y á nuestra corporacion municipal que la acogió con aplauso y no dudó ni un solo instante en acordarla, rindiendo un justo tributo de recuerdo y gratitud hacia esos gloriosos restos que prodigaron su sangre por la independencia Nacional.

Como en uno de nuestros números anteriores manifestamos, el Sr. Gobernador civil reunió en sesion extraordinaria á la corporacion municipal y algunos mayores contribuyentes, al objeto de darles lectura de la real orden en que por el Gobierno de S. M. se encarga á todas las autoridades Civiles, alleguen por todos los medios que estén á sus alcances, recursos para contrarestar la crisis alimenticia y proporcionar trabajo á los jornaleros.

Hecha la lectura de dicha real disposicion, el muy digno Sr. Gobernador civil, con su elocuencia que acostumbra y verdaderamente inspirado por los sentimientos de caridad que abriga en su corazon, pronunció un discurso notable por mas de un concepto y expuso tan al vivo la precaria situacion de la clase trabajadora que con dificultad podria haber quien lo sintiera sin conmoverse. Como siempre y con ese desprendimiento y generosidad que tanto distingue al Sr. Estevan y Herrera, abrió una suscripcion cuya lista copiamos á seguida y en la cual, se continuó con la cantidad quinientos reales, cantidad bastante crecida tomando en cuenta las que ha dado anteriormente y las continuas limosnas que hace De esperar es, y nosotros muy fundadamente lo creemos, que á la lista que copiamos se apresurarán á continuarse los vecinos pudjentes

de esta capital que siempre han dado inequívocas puebas de su amor á la caridad, teniendo presente la maxima de que el que ejerce la caridad, hace un préstamo á Dios.

Lista de suscripcion abierta en la sesion extraordinaria celebrada por el Excm. Ayuntamiento y mayores contribuyentes, bajo la presidencia del M. I. Sr. Gobernador civil D. Pedro Estevan y Herrera, el dia 10 de Marzo de 1868, con el objeto de facilitar socorros á las clases menesterosas.

Escudos.

D. Joaquin de Cors.	100
Joaquin de Carles.	400
Joaquin de Berenguer.	400
Pedro Estevan y Herrera.	50
José Felip y Moy.	50
Francisco Balle y Cabanellas	40
Joaquin Pujol y Santo.	40
Ramon Teixidor.	40
Antonio Tapis.	30
José Coll y Lliura	20
Narciso Marti y Serra.	20
Ramon Boadella.	20
Domingo Burgos.	20
Alfonso Gelabert.	20
Francisco Garanger.	20
Juan Ordeig	40
Gerónimo Ibran	40
Salvador Miralles	40
Francisco Lopez Martinez	40
Narciso Desoy	40
Felipe Flores	40
Vicente Garriga	40
Ignacio Serbitja	40
Francisco Dorca	6
Juan Jordi	5
Salvador Roure	3
Francisco Murtra	2
Juan Bassols	2

Total. 770

(Se continuará.)

Variedades.

LA COQUETA.

Los andantes Caballeros
y los que en la Corte andan
requiebranse con las libres
con las honestas se casan.
(Don Quijote.)

Lo menos se habrán escrito ya cien artículos con el epígrafe de este y en los cuales se habrá disertado muchísimo acerca de la mujer coqueta, y sin embargo aun queda y quedará que decir por que es asunto interminable. Por lo que á mi toca no pienso decir nada nuevo acerca de esta rama del gran árbol femenino: tal vez no haga mas que repetir lo que otros hayan dicho y hecho saber hasta la saciedad; pero me conformaré con hechar á rodar por esos mundos adelante mi opinion que aunque por fortuna no esté apoyada en la esperiencia de tardíos pero crueles desengaños no por eso dejo de tener alguna idea en el asunto.

La coqueta es el término medio entre la mujer honrada y la *entretendida*: carece de las virtudes de aquella y de las impudencias de esta. Puede decirse que ocupa entre el bello sexo el mismo lugar que la poesia respecto de la prosa y la música, y permítaseme la comparacion.

Aquella y esta tienen sus víctimas y sus admiradores.

Pero asi como la poesia es todo sentimiento porque nace del corazon, la coqueta no siente porque carece de él. Dirije su voluntad con el freno de su capricho y ya sabemos cuan voluble es este sobre todo en las mujeres.

La coqueta tiene cierta semejanza tambien con el galanteador de oficio. Solo difieren en un punto y es que

el galanteador busca, y la coqueta se deja buscar.

La cabeza de ambos puede compararse con una olla de grillos, por que en ella todos los afectos cantan en igual tono y ninguno se entiende. Seria curioso el resultado de un examen frenológico en semejantes cabezas porque quedaria confundida y avergonzada la ciencia del doctor Gall.

En mi concepto Alejandro Dumas no anduvo muy acertado cuando comparò con la camelia á la querida de Armando Duval y con ella á todas las entretenidas del mundo. Se me figura que debió haber dejado este simil para la coqueta porque es á quien cuadra perfectamente.

La camelia tiene una magnífica vista pero ningun aroma; y asi es la mujer coqueta; incapaz por sus atractivos de inspirar una seria pasion en quien conozca sus seducciones y los medios de que se vale, como la *traviatta* lo consiguió del alucinado Duval: porque aquella ignora sus propios deseos, y esta que ya tiene la conciencia del vicio quiere echarse siquiera por un momento en los brazos de la virtud, aunque rara vez lo consiga.

Las cortesanas son conocidas desde lejos: para estudiar á la coqueta hay que tratarla bien de cerca.

En aquellas son sus acciones precursoras de sus palabras; en esta son tan engañosas las unas como las otras.

Aseméjase la cortesana á un lago infecto cuya cenagosa superficie avisa al caminante del peligro que corre si se arriesga á poner en él sus plantas. La coqueta por el contrario es ese mismo lago cubierto de flores y verdor, ocultando bajo tan seductora capa todo un abismo de fango que se traga lentamente al incauto pasa-

gero que se deja seducir por tan bellas apariencias.

(Se continuará.)

COMPANIA DE LOS CAMINOS

DE HIERRO DE BARCELONA Á

Froncia por Figueras.

Habiendo acordado la Direccion de esta Compañia establecer servicios de reespedicion entre la Estación de Gerona y puntos afluyentes á la misma para el transporte de mercancías á pequeña velocidad, ha dispuesto admitir proposiciones para dichos servicios desde el 12 al 30 del corriente en la Secretaria de esta Sociedad, todos los dias laborables de diez á una.

En dicho punto se hallan de manifiesto las bases principales formuladas y con arreglo á las cuales se formalizarán los contratos necesarios.

Las proposiciones se presentarán en pliego cerrado, reservándose la Direccion aceptar las que crea mas útiles á la Compañia.

Barcelona 9 de Marzo de 1868.

—P. A. de la J. D.—Miguel Victoriano Amer, Secretario.

Servicio de la plaza del 13 de Marzo.

Gefe de dia Sr. Comandante de la comision permanente D. José Montroy Saboya parada y demás servicios.

—El Brigadier Gobernador, Cabanna.

Crónica religiosa.

SANTO DEL DIA S. Ramiro, Rodrigo y Salamon mrs.

CUARENTA HORAS. Continuan en la Iglesia de las Beatas Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde.

ANUNCIOS.

Los Señores Secretarios de Ayuntamientos que deseen adquirir el modelo con las esplicaciones necesarias que ha de sustituir á los espedientes posesorios pueden dirigirse á D. Pablo Terréu liquidador del impuesto de traslacion de dominio del Partido de Huesca remitiendo tres sellos de 50 céntimos, cuyo documento se les servirá á correo seguido espresando además del Pueblo, la provincia á que pertenece para evitar extravío.

Huesca 2 de Febrero de 1868 = Pablo Terréu. 24

GUIAS DE CATALUÑA.

POR

D. CAYETANO CORNET Y MAS.

Guia del viajero en Barcelona.—Contiene todo cuanto se necesita saber en la capital del Principado, sus alrededores, los baños y aguas minerales de Cataluña, y una noticia de las principales poblaciones.—6 reales.

Tres dias en Monserrat.—Guia histórico-descriptiva de la montaña, su monasterio, sus ermitas y las cuevas, sus alrededores, etc., con profusion de grabados y un plano para recorrer la montaña. Esta obra es la más completa de cuantas se han publicado (2.^a edición).—14 rs.

Guia del viajero en Manresa y Cardona.—Contiene una descripción de ambas poblaciones y de las célebres montañas de sal (con láminas).—12 rs.

Guia del viajero en Caldas de Montbuy y S. Miguel del Fay, con grabados.—6 rs.

Plano de Barcelona y su ensanche y la villa de Gracia.—8 rs.

Se venden en la libreria de Verdager, Rambla de Capuchinos, frente al Liceo.—Barcelona. 9

CURACION RADICAL

de la *Catarata, Estravismo (vizcos), Fístula lagrimal*, segun los nuevos procederes de Sowman, Grasse y Liebreich, por el profesor médico-cirujano Don José Caralt, dedicado esclusivamente al tratamiento de todas las afecciones oculares. Recibe de 1 á 4. Sagristans, 4, piso 2.^o Barcelona. 9

El tercer piso y galeria fotográfica con su obrador, de la casa conocida de Quet, estará para arrendar desde el treinta del mes de Mayo próximo. 2

MAQUINAS AMERICANAS PARA COSER.

ESPOSICION UNIVERSAL DE 1867.

UNICA

medalla de oro concedida á las máquinas para coser.

PLAZA REAL N.º 3, BARCELONA.

Una sola medalla de oro ha sido concedida á la fabricacion de las máquinas para coser, y lo ha sido á

Wheeler y Wilson,

de Nueva York, por su buena fabricacion, los numerosos mejoramientos que han sido aumentados en esta industria y su nuevo aparato para hacer ojales aplicable á sus máquinas.

Unicos depósitos de estas verdaderas máquinas, Barcelona, 3. plaza Real; Madrid, calle de Preciados, 7.—En vista de las numerosas falsificaciones, exigir la etiqueta de Wheeler y Wilson, de Nueva York.

La perfeccion de la fabricacion de este establecimiento, que surte al mundo entero, permite asegurarlas por tres años.

Se encuentran tambien en dichos depósitos las máquinas llamadas universales, propias para la fabricacion de los géneros de punto y medias y fábricas de pintados.

Nota. Se encuentran en dichos establecimientos un gran surtido de hilos, cedas y agujas propias para coser con las máquinas. 2

Interesante.

CONSTRUCCION DE UN MERCADO EN UNA CAPITAL Á 10 HORAS DE BARCELONA

Los sugetos que deseen acometer este negocio, que en gran parte consiste en un tinglado de hierro y algunas obras de albañileria podrán dirigirse en Barcelona pasaje del Reloj n.º 3. piso 3.º de 11 á 2 hasta el dia 14 del actual.

Anteojos de nueva invencion.

Premiados en la exposicion universal de Paris, basados en la higiene ocular y recomendados para todos los defectos y enfermedades de la vista.

Establecimiento óptico de los Sres. Dalmau é hijo constructores de instrumentos de Fisica. Rambla frente el Liceo n.º 9. Barcelona.

Consultas gratis. 3

EDITOR RESPONSABLE, MARCELINO FONT.

Gerona: Imp. de Pedro Corominas, bajada del correo núm. 11.—1868.